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Moreira: “El rol del periodismo local crece y 
aumenta en el mundo de la hiper comunicación”

El intendente Fernando Morei-
ra recibió a los periodistas de San 
Martín para agasajarlos en su día. 
Como años anteriores, los invitó a 
un espacio municipal puesto en va-
lor para los vecinos. Este año fue 
en Estación Infancia, uno de los 
lugares que estaba abandonado 
y se recuperó para la comunidad 
-como el Espacio Cultural Ballester 
y el Club Peretz, entre otros-, inno-
vador, inaugurado en septiembre 
de 2023 y recientemente ampliado 
con nueva infraestructura para se-
guir fomentando el encuentro de 
las familias.

Con un desayuno y la visita 
guiada a Estación Infancia, el en-
cuentro resultó un reconocimiento 
a la prensa de cercanía. “Valora-
mos muchísimo el trabajo del periodismo local, porque nuestra gestión tiene como eje central la construcción comunitaria 
y los medios de la ciudad cumplen un rol fundamental en esa tarea”, expresó.

“Comunicar es un desafío, especialmente hoy que estamos en el mundo de la hiper comunicación y donde comuni-
carle algo al vecino de al lado es dificilísimo. El rol del periodismo local crece, aumenta y por eso para nosotros es muy 
importante”, dijo.

Además, agradeció el trabajo de cada día, de tantos años y destacó la función del periodismo local como nexo entre 
las políticas públicas y la comunidad. “Creemos en la construcción comunitaria y eso se hace con todas las organiza-
ciones sociales y el periodismo en eso tiene un rol muy importante”, agregó. Y para cerrar, dijo: “Muchas gracias por el 
trabajo de tanto tiempo, sobre todo en este que es un momento difícil para el periodismo”.

Caen los recursos y aumentan las demandas
El encuentro con periodistas fue también un momento de análisis de la situación actual. “Estamos atravesando una si-

tuación complicada en la Argentina” dijo el intendente Moreira y agregó que “la producción industrial cayó un 10%, sobre 
todo en las PyMEs”; remarcó la recesión y la falta de consumo, además de la caída en la recaudación del Municipio, así 
como los recursos disponibles de la coparticipación. “Hay un deterioro permanente producto de las políticas del Gobierno 
nacional que afectan muy directamente”, repitió y contó que “en San Martín hay 
unas 50 obras paralizadas, de las cuales algunas recocomenzaron con (el apoyo) 
de la Provincia”. También aseguró que se cortaron todas las políticas sociales y 
los convenios que tenía el Estado nacional con los municipios y que tuvieron “ que 
enfrentar esa demanda con recursos propios”. 

“Caen los recursos y aumentan las demandas; por suerte tenemos una gestión 
desde el punto de vista financiero sana”, dijo luego Moreira y recordó: “Priorizamos 
desde hace mucho tiempo las políticas que se relacionan con la gente, la educa-
ción y la cultura, las infancias, el deporte y los espacios comunitarios que hemos 
multiplicado por todos los barrios de San Martín”. 

Y, para referirse a las políticas de infancia y el nuevo espacio de Estación In-
fancia invitó a Marcela Ferri, secretaria municipal de Mujeres, Géneros e Infancias 
a hablar del tema. 

Brevemente, Ferri contó que todos los años va creciendo el abuso en las infan-
cias, el maltrato y la negligencia y que el Municipio tiene un sistema de protección 
y políticas que previene esas situaciones. “Atrás de cada niño que vemos en situa-
ciones críticas, vemos que están solos y que no hubo una familia y una comunidad 
que acompañe y abrace de la mejor manera”, afirmó.

Luego, destacó: “Tenemos la suerte de poder ampliar la propuesta de Estación 
Infancia con este nuevo espacio destinado a un taller de la vida práctica, importan-
te para el desarrollo y otro para el encuentro y la palabra, para vincular actividades y facilitar el vocabulario y la palabra 
con actividades para distintas edades”. 

Mañana sábado 14 de junio, desde las 10, se 
conmemorará el Día de la Máxima Resistencia 
junto a las instituciones de Veteranos y Familiares 
de Caídos en la Guerra de Malvinas de San Mar-
tín. El acto se realizará en el hall del palacio muni-
cipal, en Belgrano 3747, San Martín.

1982 - 14 de junio - 2025

En el Día del Periodista, el Intendente agradeció a la prensa de cercanía por su tarea informativa.

El Espacio Cultural Municipal Ballester cumple 
dos años y lo festeja con los vecinos. Mañana sá-
bado, a las 18.30, la Orquesta Sinfónica Municipal 
brindará un concierto para festejar el nuevo ani-
versario del Centro, en su sede de Vicente López 
2946.

En estos dos años de vida, el Cultural Balles-
ter recibió a 17100 vecinos, quienes participaron 
y disfrutaron de 8 muestras y 179 talleres y activi-
dades. Además, se ofrecieron 129 visitas guiadas 
a instituciones y grupos. Por sus salones pasaron 
obras de 164 artistas, muchos de ellos expusieron 
por primera vez en nuestro distrito.

“¡Si todavía no sos parte, vení y acércate a co-
nocernos! ¡Somos el Cultural Ballester!”, invitan 
desde el equipo coordinado por la Prof. Alejandra 
González Pistarini, que recibe a los vecinos de lu-
nes a viernes de 9 a 20 y los sábados de 16 a 20.

El Cultural Ballester 
celebrar sus 2 años

Las autoridades del club Deportivo San Andrés (Int. Ca-
sares 2845) firmaron un convenio con la gente del Tren So-
lidario para desarrollar durante el año distintas acciones de 
solidaridad. “Nos elegimos mutuamente”, dijo a este medio 
Cinthia Nikolov, presidenta del Club, quien aseguró que sa-
ben de la buena reputación del Tren en cuanto al trabajo 
solidario y que las cosas llegan a destino.

De la firma del convenio participaron la propia Nikolov 
y Sergio Rojas, papá de una jugadora de básquet del Club, 
socios nuevos en la familia del Deport.

“La idea siempre es tratar de colaborar con la comuni-
dad. Nuestro Club siempre está ligado a acciones solida-
rias, es la manera que tenemos nosotros de poder cola-
borar con aquellos que más necesitan; desde la modesta 

participación de nuestros socios en jornadas solidarias, con 
determinadas cuestiones que van pidiendo puntualmente para 
determinados hechos; ahora es una biblioteca, alimentos no 
perecederos. Las cosas que lleguen se juntan en el Club, des-
pués el Tren Solidario las entregará”, explicó Nikolov.

Quienes deseen colaborar con alimentos no perecederos, 
frazadas, juguetes y útiles escolares, aún tienen tiempo hasta 
el miércoles 18. Todo lo recaudado será llevado a Rio Tercero, 
Córdoba.

Colecta solidaria

A partir de un proyecto de Xana Rodríguez, 
concejala del Frente Renovador, ya fue aprobado 
el proyecto de creación de dispensarios de can-
nabis medicinal en San Martín para que las or-
ganizaciones sin fines de lucro puedan entregar 
cannabis de forma segura y controlada a pacien-
tes del distrito, garantizando el acceso a la salud.                                          

Ver página 2

Dispensarios de 
cannabis 

medicinal en SM 
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Xana Rodríguez, concejala sanmartinense por el 
Frente Renovador, no utiliza el cannabis ni terapéutico ni 
recreativo, pero hace tiempo se acercó a la agenda del 
uso del cannabis medicinal movilizada "por una compa-
ñera cuyo hijo -con trastorno de espectro autista- encon-
tró en la terapéutica cannábica una herramienta para que 
su hijo esté mejor".

La concejala del Frente Renovador y sus pares de 
bloque, Juan Eslaiman y Andrés Ceriani, presentaron 
en el mes de noviembre pasado un proyecto de orde-
nanza para la creación de la "Red de Dispensarios de 
Cannabis para Uso Medicinal y/o Terapéutico" en San 
Martín. La propuesta tiene como objetivo principal regu-
larizar y fortalecer el acceso al cannabis y sus derivados 
para pacientes que lo necesiten, estableciendo un marco 
normativo claro y seguro.

Para trabajar a nivel local y crear una Red de Dispen-
sarios de Cannabis Medicinal, retomaron una ordenanza 
de 2020 ya aprobada en San Martín, cuyo contenido es 
muy actual, contó.

“En San Martín hay 4 centros de atención primaria y 
el hospital Thompson que recetan terapéutica cannábi-
ca y los médicos referencian a las ONGs vinculadas a la 
mesa consultiva que existe en San Martín, producto de la 
ordenanza 2020”, contó Xana y agregó que quieren “que 
haya más ONGs habilitadas por el Ministerio de Salud de 
la Nación que operen en el distrito, así el paciente elige 
dónde atenderse y cómo conseguir sus productos”.  

Creación de dispensarios de 
cannabis medicinal en San Martín

El proyecto ya está aprobado, están 
trabajando en su reglamentación y entrará 

en vigencia el 1ro. de enero de 2026.

La iniciativa responde a la necesidad de cientos de 
vecinos que requieren de tratamientos a base de canna-
bis para mejorar su calidad de vida. La falta de una cate-
goría específica de "dispensario" en el Código de Orde-
namiento Urbano local generaba un vacío legal que este 
proyecto propuso adecuar. Por eso, la ordenanza busca 
crear la Red de Dispensarios de cannabis para uso me-
dicinal en el ámbito del Municipio de General San Martín.

"Con esta ordenanza, no solo creamos un marco re-

gulatorio claro, sino 
que también fortale-
cemos el rol de las 
asociaciones civiles 
que realizan un tra-
bajo solidario y co-
munitario invaluable. 
Se trata de poner 
la salud pública por 
encima de todo y ga-
rantizar un derecho, 
brindando una alter-
nativa local, controla-
da y accesible", afir-
mó la concejala Xana 
Rodríguez, principal 
impulsora del pro-
yecto.

“Con la creación del "Registro de Dispensarios" mu-
nicipal, se podrá recopilar información valiosa sobre la 
cantidad de usuarios y los tipos de productos dispensa-
dos, contribuyendo al diseño de políticas públicas de sa-
lud más eficaces. Esta resolución se fundamenta en un 
amplio marco normativo que incluye la Constitución Na-
cional, tratados internacionales de derechos humanos, la 
Ley Nacional de Cannabis Medicinal (27.350) y la Ley 
Orgánica de las Municipalidades, reconociendo la salud 
como un derecho humano fundamental que el Estado 
debe garantizar”, ampliaron desde el FR de San Martín

En resumen, la ordenanza propone:
* Propiciar el acceso de cannabis y sus productos deriva-
dos a las personas que los utilicen con fines medicinales 
y/o terapéuticos.
* Fortalecer los espacios de articulación entre la red de 
efectores de salud de San Martín y las asociaciones civi-
les autorizadas a dispensar cannabis y sus derivados por 
el Ministerio de Salud de Nación.
* Reforzar los mecanismos de acción estatal y comuni-
taria que permitan asegurar las condiciones de calidad y 
seguridad sanitaria del cannabis y sus derivados.
* Construir nodos de interacción entre los actores vincu-
lados al dispenso y al uso medicinal y/o terapéutico de 
cannabis y sus derivados.
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Moreira: “Tenemos que estar más 
juntos que nunca y en la calle”

A 69 años de los Fusilamientos de José León Suárez, el Gobierno municipal 
realizó un acto en homenaje a las víctimas y sobrevivientes.

Organizado por el PJ San Martín, con la participación de las organizaciones 
peronistas de la ciudad y encabezado por el intendente Fernando Moreira en el 
lugar de los hechos, en Av. 9 de Julio a metros de la Ruta 4 (Av. Márquez), Morei-
ra habló a la militancia presente y, entre otras cosas dijo que “este Gobierno con 
un loco a cargo puede empeorar muchísimo más las cosas”. Opinó que “meter 
presa a Cristina es un avance más en la estrategia del disciplinamiento” y con-
vocó a “estar más juntos que nunca, más unidos que nunca, tenemos que saber 
por qué y para qué peleamos, como lo hicieron los compañeros del ´56 que no 
necesitaban esperar por dónde venía la cosa, que alguien les contara y les dijera 
es por acá, sabían lo que tenían que hacer porque sabían dónde y quién era el 
enemigo y sabían claramente que tenían que organizarse y que tenían que ser 
protagonistas”.

Despertando aplausos constantes, el Intendente agregó: “Hoy la realidad nos 
pide mucho menos, nos pide que seamos protagonistas, no tenemos que esperar 
que nadie nos cuente, que nadie nos diga. Todos sabemos lo que tenemos que 
hacer, tenemos que estar en la calle, acompañar todas las luchas, todas las in-
justicias, hablando con la gente, cerca de los trabajadores, de los estudiantes, de 
los jubilados, de las personas con discapacidad, cerca de todos que además son 
las víctimas preferidas de este gobierno”.

Y, reafirmó: “Tenemos que estar ahí, cerca de la gente, absolutamente todos 
los días con nuestras organizaciones, de a muchos, de a diez, de a cinco, de a 
uno, lo que sea, pero tenemos que estar ahí, no tenemos que esperar nada. No 
importa cómo es la unidad de arriba, la nuestra es con cada uno de los vecinos”.

En la plaza Paseo del Periodista, creada en 2009 y remodelada por la Municipalidad hace 
pocos meses, el Círculo de Periodista de General San Martín -presidido por la Dra. Amelia 
Franchi- conmemoró el pasado sábado 7 el Día del Periodista, descubriendo placas en honor 
a los periodistas locales fallecidos.

El acto comenzó con palabra de Franchi, quien, tras agradecer a la Municipalidad por la 
donación de las placas, expresó: “Hoy es un día triste para los periodistas, por los menos 
para los periodistas médicos como yo, por lo que está sucediendo a nivel salud”. Y agregó 
que “no sólo por lo que está sucediendo en el Garrahan, sino también en hospitales naciona-
les, provinciales y municipales” y se refirió a la acusación de que se registran “dos administra-
tivos por médico”, lo cual insistió que “no es cierto, no hay que decir cosas que no son reales” 
y se refirió a la necesidad de los camilleros, radiólogos, técnicos de laboratorio, bioquímicos, 
administrativos enfermeros, personal de limpieza. “Tenemos que pensar en contexto de equi-
pos de salud, el médico solo no hace nada”, enfatizó.

“Hoy, en el Día del Periodista, duele mucho la violencia, que nos digan ensobrados, fraca-
sados, mandriles. Yo me siento ofendida. Acá hay violencia hacia el periodismo”, manifestó, 
agregó que “la salud y la educación son un derecho para todas las personas” y llamó a exigir 
“que no nos denosten, no nos insulten porque no nos lo merecemos, tenemos que luchar por 
la libertad de prensa”.

Tras los aplausos, llegó el descubrimiento de placas en recuerdo de “los compañeros 
periodistas fallecidos”. Fueron homenajeados:

Gerardo Ademar Camargo Díaz - Rubén Borello - Eduardo Rapoport
Francisco Ballesta - Henry Giraudo - Jorge Porchetto

Para terminar, el presidente del Concejo Deliberante Diego Perrela -quien asistió junto al 
jefe de Gabinete, Andrés Alonso- reconoció al periodismo local y dedicó unas palabras a los 
periodistas homenajeados.

Ni ensobrados, ni fracasados, 
ni mandriles

Homenaje a los fusilados en José León Suárez

El Círculo de Periodistas de SM realizó un acto homenaje. Su presidente, Amelia 
Franchi, dijo que “duele mucho la violencia” y pidió que “no nos insulten, porque no 

nos lo merecemos, tenemos que luchar por la libertad de prensa”.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

El próximo sábado 21 de junio a las 16 se presentará la primera antología escrita y 
editada por un centro de jubilados de San Martín. 

El libro, titulado “Y QUÉ”, contiene escritos de quince asociados al “Centro de Ju-
bilados Ferroviario”. Se trata de una obra construida con historias, memorias y crea-
tividad compartida, donde desarrollan sus vivencias aportando toda su imaginación, 
haciéndole justamente gala al nombre de la publicación.

La antología fue desarrollada en el Taller de Terapia Literaria, coordinada por el 
abogado y escritor Roberto Pancaldi. 

“Porque pasan cosas lindas en San Martín, invitamos a compartir la presentación 
del libro, el sábado 21 de junio a las 16, en el Centro de Jubilados Ferroviario, Riobam-
ba 2655, San Andrés. La entrada será libre y gratuita, habrá shows en vivo, firma y 
venta del libro", convoca Pancaldi. 

Pasan cosas lindas en San Martín

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.
La información es proporcionada por cada una de las instituciones

La cartelera municipal sigue proponiendo diversas actividades para todos los gustos. Hay cine, teatro, talleres, 
conciertos, visitas guiadas, charlas de historia y más.

Algunas de las próximas propuestas son:
Hoy, viernes 13, habrá un Taller de fotografías y documentos antiguos con Franco Speranza, en el Archivo Ale-

jandro Witcomb, Industria 3050, Malaver.
Y a las 19, llega una nueva edición de Noches de jazz al Espacio Cultural Municipal Ballester, en Vte. López 2946.
Mañana sábado habrá dos talleres.
A las 16, Tirar del hilo, un taller de bordado a cargo de Carolina Zapata, para mayores de 12 años, con cupo limi-

tado por orden de llegada, en el Espacio Cultural Municipal Ballester
Y a la misma hora en el Museo Casa Carnacini, habrá otro, Taller de arte, para mayores de 5 años. Luego, a las 

20, habrá un espectáculo de sombras y narración a cargo de Gabriela Civale y José Luis Gallego.
Y, el miércoles 18, a las 18, habrá un Taller para creación de contenido, a cargo de  Daiana Ledo, en el Archivo Witcomb.

Con la premisa de que “La poesía 
transforma, nos hace mejor persona”, 
se realizó el sábado pasado, el “Festi-
val de Poesías”, un encuentro promovi-
do por la Prof. Mirta Ward, en el local de 
“Compromiso Social y Productivo” y “Si...
Mujeres...”, en Artigas y Vte. López, Villa 
Ballester. 

La actividad dio lugar a la integración 
de poetas, amigos, militantes y represen-
tantes de la Biblioteca Nuevo Ser, quie-
nes compartieron poesías, combinando 
lecturas tradicionales con sistema Braille.

“Fue un cálido homenaje a la poesía donde se puso en palabras los sentires más profundos de los participantes. 
El arte tuvo su tarde de fiesta, porque la sensibilidad estuvo a flor de piel todo el tiempo”, dijeron los presentes.

El poder de la 
poesía

La Comisión Normalizadora de Socios de la institución, en el marco del Expediente de Normalización Nro. 
21.209-249073, fiscalizado por la Dirección Provincial de Personas Jurídicas, convoca a todas las personas socias 
de la institución a reempadronarse los días 20/06/2025 al 04/07/2025 (inclusive), en los siguientes  horarios: lunes a 
viernes de 18.00 a 20.00 hs., sábado de 10.00 a 13.00 hs. y domingo de 10.00 a 13.00 hs, en  la sede social de la 
entidad ubicada en la calle Bermejo N° 1056 de la localidad de San Andrés y/o mediante envío de e-mail a la casi-
lla de correo drwinnie@hotmail.com, todo ello con motivo de conformar nuevo registro de socios y posterior padrón 
que sirva de sustento a la asamblea de asociados que próximamente será convocada para tratar la regularización de 
la institución y designar nuevas autoridades.    

ASOCIACIÓN CIVIL  
“JUNTA VECINAL LOS ZAPATOS DE DON ARTURO”

Reempadronamiento de asociados. Nuevo registro de socios.
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Ante la expansión del mercado inmobiliario, tanto en la zona cén-
trica de la ciudad como en otras localidades del partido de General 
San Martín, a lo largo de los últimos años se perdieron casas y edifi-
cios con alto valor histórico y arquitectónico. 

Uno de los ejemplos más resonante de la destrucción del patri-
monio histórico fue la casa que habitara el médico Diego Thompson 
y su familia, impulsor de la creación del primer hospital municipal. 

Por eso, el concejal y arquitecto Andrés Petrillo está impulsando 
una ordenanza que proteja los bienes legados del pasado y, la vez, 
favorezca a los nuevos desarrollos en la ciudad.

El punto de partida es una ordenanza que ya tiene 23 años de 
existencia creada por la Comisión de Preservación del Patrimonio 
Cultural de Gral. San Martín, la cual incluye las cuestiones arqui-
tectónicas. Esa comisión tiene las facultades de relevar el patrimonio 
a conservar y dotarles de distintos grados de protección.

Una vez identificada la propiedad a preservar, la nueva ordenan-
za del concejal Petrillo propone calcularle la capacidad constructi-
va transmisible (con los indicadores propios del terreno, zonifica-
ción y demás normas que regula la ciudad mediante el Código de 
Ordenamiento Urbano) para que el propietario pueda comercializarla 
en el mercado inmobiliario.

Esa capacidad constructiva puede ser adquirida por cualquier desarrollador inmobiliario y aplicarla en nuevos 
proyectos, hasta la altura máxima permitida en el distrito. 

“Si retomara la actividad la comisión de Preservación del Patrimonio Cultural, se podrían catalogar y aplicar 
hasta tres niveles de protección a los inmuebles. Lo que también permitiría una mayor sensibilidad para mantener 
el acervo cultural de la ciudad” afirmó Andrés Petrillo.

“Es muy larga la lista de propiedades con valor histórico que se han perdido, pero también todavía quedan in-
muebles que merecen su preservación. A su vez, el mercado inmobiliario no para de crecer. Por eso, creo que teni-
endo en cuenta estas dos variables que parecieran ir en sentido contrario, proponemos aprobar una ordenanza que 
dé herramientas para crecer y desarrollarnos sin perder nuestra identidad”, indicó el concejal del PRO.

Nueva propuesta del concejal Petrillo para 
la preservación del patrimonio arquitectónico

SAN ANDRÉS : Ayacucho 3363 - Tel 4738-8938/ 4768-4151 | V. BALLESTER:Artigas esq. Colón - Tel: 4764 - 4648 | 
CAPITAL: Av. Constituyentes 5981 - Tel: 4572 - 0347 | VILLA ADELINA: Av. de Mayo esq. Curupaytí | 

VILLA BALLESTER: Córdoba 4505 - Tel: 4767 - 0915 | MARTÍN CORONADO: San Lorenzo 1738 | 
 BELLA VISTA: Gaspar Campos 1786 - Tel: 4668 - 1565

pintureriassanandres.com

El concejal del PRO busca la implementación de un sistema que beneficie la conservación del 
patrimonio arquitectónico y promueva el desarrollo de la ciudad

"En San Martín, 
nos cobran por todo 
y no nos devuelven 
nada. Aunque pa-
rezca joda, hay que 
pagar por instalar 
un toldo en tu propio 
negocio o poner una 
mesa en la vereda. 
Ni que hablar de 
que te cobran una 
tasa de seguridad, 
otra de aseo y otra 
para tapar los ba-
ches y solo vemos 
abandono e insegu-
ridad", argumentó el 
ex ministro de Desa-
rrollo bonaerense de 
María E. Vidal.

Con una taza 
de café en la mano 
y con un cuadro donde se ve la extensión del Municipio de 
General San Martín, Medrano cerró su mensaje dirigiéndose 
a Fernando Moreira: "Intendente, muchachos de la Municipali-
dad, dejen de exprimir a los vecinos y devuelvan algo de todo 
lo que les sacan".

Santiago Medrano: 
“El Municipio cobra por 

todo, pero no devuelve nada”
El referente del PRO de San Martín denunció en sus 

redes el excesivo cobro de tasas 
por parte del Municipio.

El diputado provincial del Frente Renovador de San 
Martín, Rubén Eslaiman, presentó una iniciativa que bus-
ca crear la figura del juez sustituto o adicional para la 
etapa del debate en los procesos penales de la provincia 
de Buenos Aires. 

“Proponemos una ley que establezca un marco nor-
mativo claro en la provincia de Buenos Aires para que se 
eviten situaciones como lo sucedido recientemente en el 
juicio de Diego Armando Maradona, donde debió deter-
minar la nulidad del proceso judicial, afectando derechos 
de las partes como así también la institucionalidad, debi-
do al proceder cuestionable y repudiable de una de las 
magistradas”, explicó el diputado renovador.

En ese sentido, Eslaiman expreso que “con esta figura 
se evitan dichas situaciones en tiempos prudenciales de 
existir alguna causal que pudiera devenir en la nulidad”. 

Estos jueces sustitutos serán sorteados de un cuerpo 
de magistrados suplentes, reformando la Ley 13.837. De 
esta forma, los tribunales o juzgados que lleven adelan-
te un proceso judicial y que sufran alguna vacante sea 
cual fuera el motivo, podrán ser integrados sin dilaciones, 
según lo reglamente la Suprema Corte de Justicia de la 
Provincia. 

Para finalizar, Eslaiman dijo que “resulta fundamental 
evitar la revictimización de alguna de las partes viviendo 
una y otra vez la etapa probatoria”.

Eslaiman impulsa la Ley Diego Armando Maradona
La propuesta apunta a crear la figura de juez sustituto o adicional
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Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Crackers caseras
RECETAS

Hoy, viernes 13, la Dra. Vanina Campisi arrancará una 
nueva vuelta al sol con el cariño y los mejores deseos de 
su familia, amigos y pacientes, a quienes atiende con tanta 
dedicación y cariño. ¡Felicidades!

Mariana Filippo cumplirá años mañana, 14 de junio, por 
eso recibirá hermosos saludos y mensajes de aquí y más 
lejos, con los mejores deseos.

Este domingo 15 hay fiesta y mucha alegría por el cumple 
de Candela de Torres, quien con decenas de felicidades y 
felicitaciones arrancará los festejos por su nuevo año. ¡Feliz 
vuelta al sol Cande y que sigan los éxitos y buenos momentos!

El profe Fernando Ventre cumplirá años este 15 de ju-
nio. Familiares, amigos y alumnos de tenis de la SAGVB le 
desearán lo mejor en su día.

Con su alegría y música, Claudia Severino celebrará 
rodeada del amor de sus hijos y demás seres queridos su 
cumpleaños, el próximo 16. 

Emma Rosano, concejal MC, cumplirá años el lunes 16. 
Para ese día nos sumamos a los cariñosos saludos que reci-
birá de su familia y allegados.

Decenas de salutaciones de familiares, amigos, alumnos 
y colegas recibirá Elsa Verón, profesora y artista ballesteren-
se, por su cumpleaños, el 16 de junio próximo. 

INGREDIENTES 
* 1 taza de harina de garbanzo 
* 2 cucharadas de aceite de 
coco derretido 
* 1/2 cucharadita de cúrcuma 
en polvo 
* 1/4 cucharadita de pimienta 
negra molida 
* 1/2 cucharadita de sal marina 
* 2 cucharadas de semillas 
de chía 
• 1/4 taza de agua 

13 de junio de 2025

El Aconcagua, ubicado en la provincia de Mendoza, es 
el pico más alto de la Cordillera de los Andes, con 6959 
metros de altura.

En lengua indígena significa centinela de piedra. La 
ascensión al Aconcagua fue un gran desafío para los mon-
tañistas y se ignora si antes de 1883 alguno se atrevió a 
escalarlo. Ese año el alpinista alemán Paul Guessfeldt arri-
bó a Chile, cruzó la frontera y emprendió la marcha hacia 
la cumbre.

Sin guías ni equipo suficiente, en la segunda oportuni-
dad llegó a los 6000 metros, siendo muy satisfactorio en 
esa época. 

En enero de 1897 el guía suizo Matías Zurbriggen cla-
vó su piqueta en la cima del Aconcagua y un mes después 
dos montañistas de la misma expedición levantaron la pi-
queta de Zurbriggen.

Luego hubo otras expediciones, en 1906, en 1925,1932 
y en 1934 el teniente primero Nicolás Plantamura fue el pri-
mer argentino en conquistar el coloso andino.

PROCEDIMIENTO:
* Precalentamos el horno a 180°C.
* En un recipiente, mezclamos la harina de garbanzo, la 
cúrcuma, la pimienta negra y la sal.
*  Añadimos las semillas de chía y mezclamos.
* Incorporamos el aceite de coco y el agua poco a poco 
hasta formar una masa manejable.
* Estiramos la masa entre dos papeles de hornear, lo más 
fina posible.
* Cortamos en la forma que elijamos (triángulos o cuadra-
dos quedan geniales).
* Horneamos durante 15-18 minutos o hasta que estén fir-
mes y doraditos.
* Dejamos enfriar completamente antes de guardarlos. 

Saludables, fáciles y sabrosas, se preparan a base 
de harina de garbanzo, con cúrcuma y semillas de chía.

El pico más alto

Reflejos 
         

-¿Sabías que Facebook, es el regreso 
a la época de las cavernas? 
-¿Por qué? 
-Porque todo el mundo se comunica 

escribiendo en los muros. 

-¿Cuál es el colmo de un vidriero? 
-Qué su negocio quiebre.

- Hola. ¿Hablo con Rosa? 
-No, soy Blanca. 
-Uyy disculpe, lo que pasa es que soy daltónico.

   de la risa

El pasado 9 de ju-
nio, familiares, amigos y 
allegados del Arq. Juan 
Carlos Paoletta celebra-
ron con emoción y grati-
tud sus 90 años.

Hijo de inmigrantes 
italianos, nació en este 
mismo suelo que eligió 
como hogar. Nunca se 
alejó de su querido San 
Martín, donde construyó 
no solo su obra arquitectónica, sino también una vida 
entera dedicada a formar, inspirar y tender puentes entre 
culturas. 

Nacido para construir -tanto espacios como comuni-
dades-, dejó una huella indeleble en la historia local. Su 
obra más visible y quizás la que mejor sintetiza sus dos 
grandes pasiones -la arquitectura y la cultura italiana-, es 
la sede de la Asociación Dante Alighieri de San Martín y 
Tres de Febrero, institución que él mismo ayudó a fundar, 
diseñar y edificar, y que presidió hasta hace pocos me-
ses, durante 53 años con una dedicación inquebrantable.

Desde 1974, fue también profesor y director cultural 
de la Dante, recibió a figuras importantes de la cultura y 
el arte, creó programas educativos y materiales didác-
ticos originales que permitieron a miles de argentinos 
acercarse a la lengua y la cultura de Italia. 

Lo más admirable es que, a sus 90 años, el Arq. Pao-
letta continúa enseñando con la misma pasión de siem-
pre, como ejemplo de vocación docente, ética de trabajo 
y amor por el conocimiento. 

La comunidad de la Dante Alighieri y toda la ciudad 
se sienten profundamente agradecidas por su incansa-
ble labor, y por recordarnos -con su palabra, sus obras 
y su presencia- que el arte y la educación pueden trans-
formar al ser humano, espiritual, social y culturalmente.

Por todo esto y más, no solo se celebró su cumplea-
ños, sino también su legado vivo en las paredes que 
proyectó, en las aulas donde se transmite el idioma del 
Dante, y en el corazón de todos los que han tenido el 
privilegio de conocerlo.

Un legado de 90 años

Villa Ballester, junio 2025.

RECORDATORIO
SABADO  28/6/2025 - ASAMBLEA Nro. 79 

EXTRAORDINARIA.
Para autorizar la venta del terreno perpendicular a los 
otros tres en los que se encuentra el Centro de Día 
Prof. Juan von Engels.
LA CITA:  9.30 horas, EN NUESTRA SEDE, MÓNA-
CO 4039, VILLA BALLESTER
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana

13 de junio de 2025

Viernes 13
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez- 4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667
ANT. FCIA. DEL ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester 4522-0400

Sábado 14
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich- 4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester- 4512-
5203/5204
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Domingo 15
ERRAMOUSPE 9 de Julio 4787 Villa Ballester- 4738-6028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
FAERBBRI R.Balbín 2539 San Martín-4754-3435
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San An-
drés- 4755-0183

Lunes 16
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V.
Ballester-4767-3738
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester -
4512-5203/5204
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín-4754-0728

Martes 17
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-
5203/5204
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés- 4713-
9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 V.Concep-
ción-4753-7942

Miércoles 18
TACIANA J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
FILPI Av. Libertador 7046 J.L.Suárez-4739-5617
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571
ZERNERI Pte.Perón 5401 S.Martín-4713-5667

Jueves 19
SUBI Lavalle 1610 Esq. Pedriel San Martín-4724-3866
ADELINA HUE S.C.S. Calle 101 Nº3129 (Ruta8),4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-
4768-2510

Necrológicas
Horst Hartbrecht

Falleció a los 89 el pasado 28 de mayo. Se domiciliaba en 
Florida, Vicente López. 

Julia Hortencia Sosa de Mayer
A los 79 años, falleció el 30 de mayo pasado. Residía en 
Villa Ballester.

José María Fuentes
El 30 de mayo pasado falleció a los 84 años. Vivía en Villa 
Ballester.

Teresa Jarmi Tamashiro
Falleció a los 85 el pasado 1 de junio. Se domiciliaba 
en Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
en el Crematorio Privado de San Martín
Rosa Berta Vergara viuda de Rabaz

A los 96 años, falleció el 28 de mayo pasado. Residía en 
Villa Ballester.

Nilda Margot Cabrera viuda de Gerardi
El 30 de mayo pasado falleció a los 88 años. Vivía en José 
León Suárez.

Yolanda Rosa Mentoro viuda de Perna
Falleció a los 100 el pasado 31 de mayo. Se domiciliaba en 
Martínez, San Isidro.

Beatriz Rosa Milani
A los 84 años, falleció el 3 de junio pasado. Residía en Villa 
Ballester.

Clotilde Escobar Díaz viuda de Calzón
El 3 de junio pasado falleció a los 94 años. Vivía en Tigre.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en 
el Crematorio Privado de Boulogne. 

Olga Beatriz Cabral
Falleció a los 93 el pasado 31 de mayo. Se domiciliaba en 
José León Suárez y fue inhumada en el Cementerio Parque 
Bosque del Recuerdo, de José León Suárez. 

Los sepelios que anteceden 
fueros atendidos por M. Menini

ACCIÓN VECINAL POR UN 
SAN MARTIN DISTINTO

La agrupación ACCIÓN VECINAL POR UN SAN 
MARTIN DISTINTO llama a elecciones internas para 
elegir lista de concejales y consejeros escolares, para 
el 6 de julio de 2025. Las listas se presentan ante la 
Junta Electoral, que funcionará de lunes a viernes de 
18 a 20 hs, en la sede partidaria, calle Intendente Cam-
pos 2047, Piso 1° San Martín, extendiendo su horario 
el día 3 de julio de 2025 hasta las 24hs, fecha en que 
cerrará la presentación de listas, los lugares y horarios 
de votación serán fijados por la junta electoral. 

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA: La agrupación 
ACCIÓN VECINAL POR UN SAN MARTIN DISTINTO 
llama a asamblea extraordinaria para autorizar a llevar 
candidatos extrapartidarios, en las próximas eleccio-
nes generales convocadas para el 7/9/25, se reunirán 
el día 28 de junio de 2025 en la sede de la agrupación, 
calle Intendente Campos 2047, Piso 1° San Martín, a 
las 17 hs y en segunda convocatoria el día 05/07/25 en 
el mismo lugar y hora.

SILVINA AMELIA 
ARMENTEROS         

HÉCTOR JESÚS 
CARUSSO

SECRETARIA PRESIDENTE 

En la Provincia de Bs. As., Partido de San Mar-
tin, Villa Ballester, a los 09 días del mes de junio del 
año 2025, se convoca a una Asamblea de Socios ins-
criptos hasta el año 2018 de la Asociación Civil Sin 
Fines de Lucro RECONOCERSE, Matrícula 39.295, 
Legajo 195.027, conforme al Art. 7° de la disposición 
N°52/2016 DPPJ a celebrarse el día 04 de julio del 
año 2025 a las 19:00 hs. en nuestra sede social, Cuba 
1157, de Villa Ballester, Partido de San Martín. 

Se establece el siguiente orden del día:
1) Aprobar el inicio del Procedimiento.
2) Nombrar a una COMISION NORMALIZADORA en 
los términos del Art 9°

Asoc. Civil Reconocerse
Laura Menchaca

Socia

LLAMADO A CELEBRACIÓN DE 
ASAMBLEA DE SOCIOS LEGITIMADOS
ASOCIACIÓN CIVIL RECONOCERSE

Estimadas/os socias/os:
Nos dirigimos a ustedes con el fin de informar que en 
la Convocatoria enviada con fecha Mayo de 2025, con 
fecha de publicación 06 de junio de 2025 en este mismo 
semanario, se deslizó un error involuntario en la denomi-
nación de la Asamblea.
Donde se indica “Asamblea Extraordinaria”, corres-
ponde decir “Asamblea General Ordinaria”, conforme 
lo establecido por el Estatuto y el contenido del Orden 
del Día.
Adjuntamos la correspondiente fe de erratas, a fin de 
subsanar dicho error sin que ello altere el resto de la 
convocatoria ni la validez del acto.
Agradecemos su comprensión y quedamos a disposi-
ción por cualquier consulta.

Honorable Consejo Directivo
Asociación Bomberos Voluntarios de Villa Ballester

Villa Ballester, 6 de junio de 2025

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com
ASOCIACIÓN BOMBEROS 

VOLUNTARIOS DE VILLA BALLESTER 
PERSONERÍA  JURÍDICA  DECRETO  Nº  7903 – 17 – 9 - 1965

Administración Tel 4768-8721 Fax 4767-6869
E-mail: comdir@bomberosballester.com.ar- www.bomberosballester.com.ar

*CUARTEL CENTRAL- LACROZE 778 - 
V.BALLESTER- 4768/4738-2222/4768-0091

*DESTACAMENTO Nº 1 
ESQUIU 1270 - V. HIDALGO- 4722-2000    

*DESTACAMENTO Nº 2-
BELGRANO 7435- VILLA LANZONE- 4729-0333



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 96 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

13 de junio de 2025

Manipulación de alimentos

Repercusiones de la política sanmartinense 
tras la condena a Cristina

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON
 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

Horas después de la sentencia dictada por la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación en la tarde del pasado 
martes 10, en la que se rechazó el recurso de queja de 
la ex presidenta Cristina F. de Kirchner contra la pena a 
6 años de prisión e inhabilitación perpetua para ejercer 
cargos públicos por el delito de “administración fraudu-
lenta en perjuicio de la administración pública”, dejando 
firme la condena e impidiendo su ya anunciada candida-
tura a legisladora bonaerense, se difundieron numerosos 
pronunciamiento de la política local en diversos sentidos.

Moreira: “El fallo sólo busca la proscripción 
del peronismo antes de las elecciones”

Tras conocerse la sentencia, el intendente Fernan-
do Moreira expresó: “Con la decisión de meter presa a 
Cristina, cruzaron los límites de nuestra democracia. El 
objetivo es el disciplinamiento social”.

“Es un fallo lleno de irregularidades, que sólo busca 
la proscripción del peronismo antes de las elecciones, 
castigando a una dirigente con amplio apoyo popular”, 
enfatizó Moreira, antes de remarcar que “detrás del fallo 
se ve la mano de Milei, Macri y los pocos poderosos que 
hoy se benefician de un modelo económico que descarta 
a millones de argentinos”.

Y finalizó anunciando que “vamos a estar en la calle 
contra el odio, la persecución y todas las injusticias que 
provoca el Gobierno nacional. Defendamos la democra-
cia. Todos con Cristina”.

En la misma línea, el ex intendente de San Martín y 
actual ministro de Infraestructura y Servicios Públicos bo-
naerense, Gabriel Katopodis, afirmó: “Hoy, finalmente, 
Milei, Macri y los poderosos de la Argentina proscribieron 
a Cristina Fernández de Kirchner, la sacaron de la can-
cha y rompieron la democracia”.

Señaló que “están exponiendo a un pueblo de paz a 
una tensión insoportable. Siempre dijimos que es contra 
el peronismo y contra los dirigentes que le cumplieron a 
la gente, imponiéndole límites al poder económico y am-
pliando derechos”.

Y concluyó: “Ahora estamos viviendo un régimen au-
toritario que encarcela opositores y busca disciplinar las 
protestas con represiones salvajes mientras destruyen 
trabajo y endeudan a generaciones”. Por eso, “vamos a 
estar en la calle para recuperar la democracia y un país 
para todos”, adelantó.

El día D para la CC- ARI
“El día después de uno de los fallos más trascenden-

tes en la historia política argentina, donde la Corte confir-
mó la condena a la exvicepresidente, es claramente una 
jornada para reivindicar a la figura de Elisa Carrió”, expre-
só para este medio Pato Malaspina, abogada presidente 
de la CC-ARI San Martín. 

“Tuve la posibilidad en un día histórico de darle un 
abrazo fuerte a la Dra. Carrió ya que justo los martes 
atiende en el estudio jurídico y, como me dijo, tenemos la 
paz de la Justicia que tanto tiempo después llegó”, contó 
Malaspina y agregó que “nadie que se reconozca demo-
crático y republicano puede festejar la condena del hecho 
mismo de la corrupción, porque deja al desnudo un siste-
ma y una realidad muy penosa. Argentina no debería ser 
noticia mundial por la condena, por hechos de corrupción 
de quien fuera dos veces presidente de nuestra Nación”.

“Vuelvo a destacar como tantas veces a Lilita, quien 
inició la primera denuncia, allá por 2008, en soledad de 
muchos, pero junto con grandes mujeres como Paula Oli-
veto y Mariana Zuvic. ¿Cómo lo hizo? Con convicción, 
con firmeza, con valentía, sabiendo que la Justicia es 
lenta, pero al final del camino llega. Llegó luego de 17 
años y no es cierto que se trate de un proceso viciado de 
nulidad, como tampoco se puede fomentar, como hacen 
algunos dirigentes nacionales, la desidia ante un sistema 
judicial”, expresó.  

Petrillo: “Ya se había determinado la culpa-
bilidad de CFK”

También el concejal Andrés Petrillo, de Nuevo Pro 
San Martín, se expresó sobre la sentencia del pasado 
martes: “El rechazo al recurso de queja presentado por la 
defensa de la expresidenta por parte de la CSJN (Corte 
Suprema de Justicia de la Nación) es la conclusión de un 
proceso judicial que ya había determinado la culpabilidad 
de la condenada. 

Dicho esto, entiendo que la resolución trae a la super-
ficie lo que la propia política no pudo resolver, que una 
persona condenada no pueda acceder a cargos electivos 
o ejecutivos en una República. 

Estoy esperanzado en que la salida de CFK de la 
oferta electoral reconfigure el sistema político argentino, 
escapando de los extremos y posibilitando más y mejores 
opciones electorales”.                                   Sebastián Cejas

Desde el peronismo local, el intendente Moreira afirmó que “el objetivo es el disciplinamiento social”. 
Katopodis dijo que “rompieron la democracia” y anunció que van “a estar en la calle para 

recuperar la democracia y un país para todos”. Desde la oposición local, la presidente de la 
CC-ARI lamentó que Argentina sea noticia mundial por la condena a quien fuera dos 
veces presidente de nuestra Nación por hechos de corrupción. Y Petrillo, del PRO, 

dijo estar esperanzado en que la salida de CFK reconfigure el sistema político.


